
令和５年度総合計画審議会における意見（町内会・行政区部分抜粋） 

①地域で支え合う福祉社会の実現 

・成果指標③について、２０１７年の８０.６％から２０２２年は５９.１％になってい

るが、これは町内会加入率とかなり関係していると思う。町内会加入率について考え

ないと危機が迫っているように思う。 

 

・町内会への加入率を高める方法については、役場関係課だけでなく、町民全体で考え

る必要がある。議論していく場を設けたい。 

 

 

②災害に強いまちづくりの推進 

・「自助・共助・公助を基本とした防災体制の整備と確立が求められている」という点

で、町内会について、課をまたいだ住民の安全策を用意しているのかを教えてほしい。 

 

・役場全体で、町内会を盛り立てていく対策をしていかないと、どんどん脱退していく。

町内会加入促進への対策をお願いする。 

 

 

③住民自治の実現と地域の活力の維持 

・町内会について任意団体ではあるものの、町としてはどのように位置づけているのか。 

担当課回答：町内会活動は芽室町自治基本条例に基づく「町民が主体となったまちづ

くり」を進める上で重要な位置づけである。 

 

・会長から「町内会を議論する場を別途設ける」とあったが、非常に重要なことである。

防災や介護など含めて考えていかなければならない。町長の公約にもあり、実現して

いかなければならない。 

 

 

追加資料 


